

INTRODUCTION

Le **MCR** veut nous aider à vivre notre foi dans le monde de ce temps : une foi et un agir sans cesse renouvelés dans un monde qui évolue sans cesse. C'était l'accent de l'année 2015-2016. Il était prévu de garder cette orientation pendant deux ans. De fait, les aspects nouveaux n'ont pas manqué dans l'actualité. Pensons aux événements violents et aux difficultés du « vivre ensemble ». Pensons aussi aux multiples questions de l'environnement, sur lesquelles notre Pape François nous invite à réfléchir avec son encyclique *Laudato si'*. Il serait dommage de ne pas prendre cela en compte en 2016-2017. Sans oublier que l'homme ne saurait se réduire à l'humain, puisqu'il est image de Dieu.

Aussi, notre année s'organisera en trois chapitres, chacun étant subdivisé en deux rencontres :

- **l'homme en relation**
- **l'homme et son environnement**
- **l'homme et le désir de Dieu.**

A la demande du Mouvement national, les deux rencontres de chaque chapitre seront un peu différentes pour une progression dans la réflexion :

- la première insistera sur le « voir » pour nous aider à regarder, écouter, observer, pour mieux prendre en compte ce monde qui évolue.
- au début de la seconde rencontre, nous serons invités à nous rappeler ce que nous avons observé à la première rencontre et à en faire un bref résumé. A partir de là, nous pourrons approfondir et discerner. Pour cela, il nous sera proposé un travail sur un (ou deux) texte biblique, avec des questions un peu détaillées de trois types :
- **Pour mieux lire ce texte**
- **Pour approfondir notre foi**
- **Pour notre prière.**

En effet, il ne sert pas à grand-chose de lire un texte si on ne le comprend pas et, surtout s'il ne nous aide pas à nous relier à Dieu, c'est-à-dire à croire et à prier.

Nous avons osé indiquer quelques pistes de lecture. Attention, ce n'est en rien une bibliographie scientifique, ni exhaustive, ni approfondie, mais, humblement, quelques idées, à enrichir par vous-mêmes et vos lectures.

Comme chaque année, ce livret se veut un outil. Il n'est pas un magazine. Il ne cherche pas à faire le tour des questions. Il ne nous donne pas de réponses. Il veut nous inviter à réfléchir, à nous exprimer, à partager. Ceux qui l'ont rédigé ne sont pas des spécialistes ; ce sont des membres du Mouvement qui ont fait de leur mieux.

Ils vous souhaitent une bonne année MCR.

*Père Roger PHILIBERT
Aumônier diocésain LYON*

Equipe de rédaction

Christiane BAYLOT, Christiane CONGY, Gilbert GAUDET, Mireille GAUTIER, Bernard MILLET, Michèle et Jean MORAT, Michel ORECCHIONI (diacre), Roger PHILIBERT (prêtre), Martine POUPET, Hélène POUPON.